

Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



# BOLETÍN

I N F O R M A T I V O

Ucayali, lunes 20 de junio del 2022 - EDICIÓN LXXXIX



SÍGUENOS



# 42 Aniversario UCAYALI

18 de junio

## ► Conmemoran los 42 años de la creación del departamento de Ucayali



Mediante la declaración del entonces recién presidente electo, Fernando Belaúnde Terry, el departamento de Ucayali se creó en el año 1980, esto debido al levantamiento de voz de protesta de todos los pucallpinos en el histórico segundo pucallpazo, con el objetivo de que Ucayali sea constituida como departamento y tener autonomía gubernamental, ya que en ese entonces, Pucallpa pertenecía a la región Loreto. Es preciso recordar que en el segundo pucallpazo, no se desató ningún tipo de violencia.

En marco a los 42 años de la creación del departamento de Ucayali, que tiene como fecha central el 18



de junio, se llevó a cabo una misa Tedeum en la de la Catedral de Pucallpa, actividad que contó con la presencia de la vicegobernadora regional de Ucayali, junto a los demás funcionarios del Gobierno Regional, el presidente del Consejo Regional, el prefecto regional; Lincoln Soto, autoridades militares y policiales, la alcaldesa del distrito de Yarinacocha; Bertha Barbarán y la regidora del municipio manantáino, María Sánchez.



Posterior a la misa Tedeum, las autoridades civiles y militares dieron el paseo tradicional alrededor de la plaza de Pucallpa con el pabellón nacional y la bandera de la región Ucayali. Al término de este acto simbólico, las principales autoridades regionales, locales y militares, izaron la bandera nacional del Perú, la bandera de la región y la bandera de la Paz.

Por su parte, la vicegobernadora de la región Ucayali, brindó un mensaje a la población instando a revalorar nuestra cultura, preservar nuestros recursos naturales ya que como región nuestra expansión territorial es amplia, albergando a 17 distritos y 4 provincias que conforman la región Ucayali.



## Consejo Regional realizó sesión solemne por los 42 años de creación del departamento de Ucayali

El 18 de junio, Ucayali cumplió 42 años de creación política como departamento, debido a ello el Consejo Regional de Ucayali, realizó una Sesión Solemne para conmemorar las cuatro décadas de vida, historia y también rendir homenaje a los hombres y mujeres que lucharon en los pucallpazos, para heredar a su descendencia una nueva región, con mejores oportunidades de las que tenían cuando dependían de Loreto.

La sesión estuvo liderada por el presidente del Consejo Regional de Ucayali y tuvo como invitada a la vicegobernadora regional de Ucayali, en representación del gobierno regional. Tanto el legislativo como el ejecutivo regional, se unieron para conmemorar los 42 años de historia y triunfo del pueblo ucayalino sobre el olvido limeño y el centralismo loreetano.

Durante su alocución, la vicegobernadora rindió homenaje a los hombres y mujeres de la región que participaron de los pucallpazos; y al mismo tiempo llamó a la unidad del pueblo, para superar la crisis

política, económica; de salud, educación y otros que va dejando la pandemia.

“Que no impere el afán destructivo ni divisionista, sino el espíritu de unidad y solidaridad”, dijo la vicegobernadora, quien es la primera mujer en asumir la Vicegobernación, en la historia de la región.

Por su lado el presidente del Consejo Regional de Ucayali, sostuvo que tras la independización de Loreto, Ucayali ha tenido avances significativos y se viene consolidando como una de las regiones más importantes del país, gracias al esfuerzo de los hombres y mujeres trabajadores y emprendedores.

Del mismo modo llamó a la reflexión para que la población, en las elecciones venideras, elegida a mejores autoridades; más honestos que continúen con los proyectos y planes de desarrollos. Aseguró que en lo que resta de la gestión, el ejecutivo regional tendrá en apoyo del Consejo Regional, en todo aquello que contribuya al desarrollo regional.



Realizan lanzamiento de actividades por el  
**“Día Internacional  
 del Orgullo 2022”**



El 16 de Junio, en las instalaciones del Gobierno Regional de Ucayali, se llevó a cabo una conferencia de prensa en marco al “Día Internacional del Orgullo 2022” para dar a conocer el programa de actividades que se desarrollarán en el presente mes; con la finalidad de promover la tolerancia, igualdad y dignidad de la población LGTBI, trabajadoras sexuales y personas viviendo con VIH.

Cabe resaltar que el 28 de Junio es el día central de celebración en conmemoración a los disturbios de Stonewall – Estados Unidos en 1969, que marca el inicio del movimiento de liberación homosexual, debido a una serie de manifestaciones de esta comunidad para hacer valer sus derechos.

Durante la conferencia de prensa, el Coordinador Regional LGTBI, TS y PVV, dio a conocer que del 31 de Mayo al 22 de Junio se viene promoviendo el deporte con el fútbol “Copa Orgullo 2022”, este 27 de Junio se realizará el pasacalle orgullo 2022 teniendo como punto de concentración el Ovalo Sáenz Peña y finalmente el 28 de Junio será la fiesta del Orgullo en la discoteca el Jaguar.

Finalmente, la SubGerente de Juventudes, Poblacio-

nes Vulnerables y Proyectos Sociales, quien participó de la conferencia de prensa, indicó que Ucayali es una región de ejemplo a nivel nacional por el valor que se promueve en defensa de los derechos humanos de los ciudadanos y de las poblaciones más vulnerables.



# Ucayali invertirá 15 millones de soles en proyecto de **prevención y control de incendios forestales**

Ucayali será la segunda región del país, y la primera de la amazonía peruana, en contar con bomberos forestales certificados, para ello el gobierno regional ejecutará un proyecto de inversión de más de 15 millones de soles y beneficiará a 11 distritos, más de 200 comunidades nativas y 28 caseríos.

Se trata del proyecto “Mejoramiento del servicio de apoyo al uso sostenible de la biodiversidad para las acciones de prevención y control de incendios forestales en las 4 provincias del departamento de Ucayali”. Consta de cuatro componentes: sensibilización y capacitación, organización y gestión de incendios forestales, implementación; y, manejo de bosques. Fue lanzado la mañana de ayer, por la vicegobernadora regional.

En el marco de este proyecto, dijo la autoridad, se formarán a 85 bomberos forestales certificados, 10 instructores; se capacitarán a 125 personas del Centro de Operaciones de Emergencia Local - COEL, que estarán en las municipalidades; a 45 de la Gerencia Forestal y de Fauna Silvestre y 2000 estudiantes de los niveles de inicial, primaria, secundaria, técnica y superior en temas de prevención y control de incendios forestales.

**IMPLEMENTACIÓN.** Tanto el personal del COEL

como de la Gerencia Forestal, que recibirán capacitación, serán implementados con equipos para el monitoreo de las aéreas afectadas por los incendios, así como con vehículos fluviales, terrestres y equipos para el rescate de la fauna silvestre; mientras que los 85 bomberos forestales no solo serán certificados por los Estados Unidos, sino también recibirán equipos de protección personal, kit de herramientas entre otros implementos.

El proyecto que lleva como lema “El fuego no perdona, ayuda a prevenir los incendios forestales”, también contempla la capacitación de 15 comunidades nativas en manejo rural de ecosistemas, 12 caseríos en prácticas tradicionales y la recuperación de 50 hectáreas de bosques deforestados.

“Al culminar este proyecto va a haber un grupo élite de profesionales combatientes de incendios forestales que van a ser capacitados, fortalecidos y certificados por el Servicio Forestal de los Estados Unidos; ellos han sido los que nos han ayudado a elaborar el expediente técnico de este proyecto”, dijo el Gerente Forestal y de Fauna Silvestre del gobierno regional de Ucayali, Marcial Pezo Armas, al momento del lanzamiento del proyecto, el mismo que culminará el próximo 31 de mayo del 2025.



## ► Inauguran mantenimiento de aulas en I.E. Horacio Zeballos Gámez



Con el objetivo de mejorar las condiciones óptimas de infraestructura para el buen desarrollo intelectual de estudiantes y docentes del nivel inicial, primaria y secundaria de la Institución Educativa Horacio Zeballos Gámez; el Gobierno Regional de Ucayali a través de la Gerencia Regional de Infraestructura y el Programa de Desarrollo Comunal, inauguró el mantenimiento de la infraestructura de 9 aulas.

La inauguración, se llevó a cabo con una ceremonia protocolar con la asistencia del Gerente Regional de Infraestructura, el Director de la I.E. Horacio Zeballos Gámez, Manuel Soria, el coordinador del P.D.C. y la Directora de la UGEL Coronel Portillo; quienes presen-

ciaron diversos números artísticos por parte de los alumnos en agradecimiento a esta gran labor.

El funcionario regional de infraestructura, resaltó que el mantenimiento de estas aulas tuvo un plazo de ejecución de 45 días, con la construcción de 3 aulas de madera y cielorraso; y el mejoramiento de 6 aulas con cielorrasos, electricidad y pinturas.

Por otro lado, el director de dicho colegio, agradeció al Gobierno Regional de Ucayali por el trabajo que realiza con el sector educación, sobre todo con esta institución educativa que requería el mejoramiento de sus ambientes, que beneficiará un aproximado de mil alumnos.



# Buscan solución de problemáticas del sector transporte de la región Ucayali



La Asociación de Gremios de Transporte Multimodal de la Región Ucayali, sostuvo una reunión con el gobernador regional de Ucayali, con el objetivo de hacerle llegar un pliego petitorio respecto a temas coyunturales que afecta a toda la población en general. Esta reunión contó con la presencia además del director de la Oficina Regional de Diálogo y Gestión de Conflictos.

En primera instancia, el presidente de Gremios de Transporte Multimodal de la Región Ucayali, Julio Díaz Huamán, abordó el tema del incremento del costo de los exámenes médicos en las clínicas particulares, para obtener la licencia de conducir, por lo que solicitaron que estas evaluaciones sean dadas por los nosocomios estatales. Sin embargo, los hospitales no cuentan con las implementaciones básicas para este tipo de exámenes, así lo informó el director de la Oficina Regional de Diálogo y Gestión de Conflictos quien también sostuvo que están a la espera de la respuesta del sector Salud, ya que por el momento este sector se encuentra en la elaboración del informe sustentatorio del porqué no se brindan estas atenciones. Por tal motivo, una vía de solución sería que estas evaluaciones sean ejecutadas a

través de EsSalud.

También, se puso en conversación sobre el alza del precio del combustible, problema que afecta a todos los ucayalinos por igual. En esta ocasión, el problema concierne a las empresas griferas que ponen su propio precio, pese a que a nivel internacional el precio del petróleo ha disminuido. Esta problemática se debe a que estas empresas, no toman en cuenta la exoneración del IGV a los combustibles a nivel nacional, que el Gobierno Central ya lo estableció.

Según el director de la Oficina de Diálogos y Gestión de Conflictos, estas inquietudes serán comunicadas por el gobernador regional de Ucayali en una reunión de la Asociación Nacional de Gobiernos Regionales y posterior a ello, serán elevadas al presidente de la República, Pedro Castillo Terrones para que estas sean atendidas de manera oportuna. Cabe resaltar que esta reunión se llevó a cabo en marco a la anunciada huelga indefinida a nivel nacional el 04 de julio, con el fin de darles solución a los pliegos petitorios regionales y locales.